

Ein Ort der Kommunikation

Gehörlose weihen neues Zentrum ein

Herford (HK/wst). »Die Kommunikation mit unserem Verein ist schwer. Aber jeder ist trotzdem herzlich eingeladen, uns zu besuchen und vielleicht sogar die Gebärdensprache zu lernen«, sagte der Vorsitzende des Allgemeinen Gehörlosen-Vereins von 1907 Herford bei der Eröffnung des neuen Gehörlosenzentrums an der Triebenstraße 14.

Zu den ersten Gästen, die die Fertigstellung der neuen Räume mit den Gehörlosen feierten, gehörten neben Vertretern der Herforder Ratsfraktionen und der Verwaltung auch der stellvertretende Bürgermeister Ralf Grebe, Christian Schröder, Gehörlosen-Seelsorger des Kirchenkreises Herford, und Siegfried Lux von der Sparkasse Herford. »Wir waren tief getroffen, als uns die Stadt unser altes Zentrum in der Markthalle kündigte. Wenn wir Gehörlosen miteinander kommunizieren wollen, brauchen wir einen

gemeinsamen Platz, weil viele von uns an weit entfernten Orten leben«, sagte Sibrowski und blickte

zurück: »Wir hatten viel Zeit, Geld und Energie in unser Zentrum investiert und erlebten dort eine

schöne Zeit.« Bei der Fertigstellung des neuen Zentrums hätten besonders die Stadt Herford, die Ratsparteien und die Sparkasse Herford dem Verein geholfen.

Einige Herforder Vereine hätten auf die Nachricht, dass die Gehörlosen ein neues Zentrum bekommen, mit Unverständnis reagiert. »Aber wir brauchen die Räume nicht für ein Hobby, sondern sie sind Teil unseres Lebens«, sagte Günter Sibrowski.

Für die Unterstützung, die die Gehörlosen erfahren hatten, dankte auch der Vorsitzende des Gehörlosen-Sportvereins, Kevin Dziejowski, den Anwesenden.

In ihrem neuen Zentrum treffen sich die Gehörlosen, um sich auszutauschen, sich zu informieren oder gemeinsam Vorträge zu hören. Auch Gebärdensprache-Kurse werden dort stattfinden. »Schließlich gibt es auch ein Café, das Hörende gerne besuchen dürfen«, sagt Günter Sibrowski.



Mit zahlreichen Gästen hat der Gehörlosen-Verein Herford die Einweihung seines neuen Zentrums gefeiert: (von rechts) Kevin Dziejowski, Siegfried Lux (Sparkasse), der stellvertretende Bürgermeister Ralf Grebe, der Vorsitzende des Gehörlosen-Vereins Günter Sibrowski und seine Stellvertreterin Hilde Osterkamp. Foto: Stefan Wolff